



62. WALLISER JODLERTREFFEN
26. AUGUST 2023 IN VISP
«AS FÄSCHT FER ALLI»

Chronik des Jodlerklubs Balfrin



Der 20. März 1945 gilt als Geburtstag des Jodlerklubs Balfrin. 24 Männer und Frauen trafen sich im Saal des Café Terrasse zur Gründungsversammlung mit dem Zweck des Vereins: Pflege des Jodelgesanges und Kameradschaft. Der Beginn verlief harzig und der neue Jodlerklub schien zu verdorren, aber dank beherzten Mitgliedern konnte sich der Klub wieder fassen und loslegen.

Am 12. Januar 1950 organisierte der Jodlerklub Balfrin sein erstes Konzert im La Poste in Visp. 1952 trat der Jodlerklub Balfrin in den Westschweizerischen Jodlerverband und zwei Jahre später besuchte er das erste Westschweizer Jodlerfest in Lausanne. Seither hat der Jodlerklub Balfrin jedes Verbandsfest erfolgreich besucht und 1997 konnte der Jodlerklub Balfrin selbst das 22. Westschweizer Jodlerfest in Visp austragen.

Jodlerklub Balfrin
jodlertreffen2023@jkbalfrin.ch
www.jkbalfrin.ch/jodlertreffen2023

«ÄS FÄSCHT FER ALLI»



62. WALLISER JODLERTREFFEN
26. AUGUST 2023 IN VISP
«AS FÄSCHT FER ALLI»

1960 trafen sich zum ersten Mal sechs Vereine zu einem freundschaftlichen Treffen in Ausserberg. Seither hat der Jodlerklub Balfrin an allen Walliser Jodlertreffen teilgenommen.

Dieses Jahr kann der Jodlerklub Balfrin zum dritten Mal nach 1993 und 2006 selbst das Walliser Jodlertreffen ausrichten. 1965 besuchten die Balfrinjodler erstmals das Eidg. Jodlerfest in Thun. Es folgten weitere Teilnahmen an eidg. Jodlerfesten mit dem Höhepunkt 2017 in Brig. Nebst dem Betrieb eines Feststandes, konnte der Klub mit dem Lied „Am Chinderbett“ die Höchstnote vor der Jury erreichen.

Nebst den Verbandsfesten und Auftritten konnte der Jodlerklub Balfrin an vielen besonderen Anlässen und Auftritten teilnehmen, so an der Internationalen Ausstellung in Paris, an der 50 Jahrfeier des Walliser Vereins oder an einem Eidg. Schwingfest. Desweiteren gab Fernsehaufnahmen in Zermatt / Gornergrat und im Verlauf seiner Vereinsgeschichte hat der Jodlerklub diverse CD Aufnahmen gemacht.

2015 feierte der Jodlerklub Balfrin das siebzigjährige Bestehen des Vereins. Grund genug, das neue Jahrzehnt im «niwwu Gwand» mit einer neuen Tracht zu beginnen.

In seiner Vereinsgeschichte beteiligte sich der Jodlerklub Balfrin an vielen Projekten. Im Jahr 2008 /2009 gastierte der Jodlerklub Balfrin beim Musiktheater „Tante Hänsi, eine ungewöhnliche Begegnung von zeitgenössischer Musik und Naturjutz«. Später beteiligte sich der Jodlerklub Balfrin am Musical „Der heilige Martin“, an der Welturaufführung des Stummfilms „Der grosse Sprung“ oder am Konzertprojekt „man(n) singt“. Der Jodlerklub Balfrin konnte oft auch das Publikum mit seinen Weihnachtskonzerten begeistern. Einerseits mit der Aufführung der Weihnachtskantate von Willi Valotti «Ds Wienächtsliecht» oder mit dem weihnachtlichen Singspiel „E Hirtugschicht“ von Manuela Lehner Mutter.

Die Jahre 2020 und 2021 waren von der Coronakrise geprägt und während langer Zeit musste auf Übungen und Auftritte verzichtet werden. Dies war eine harte Zeit, aber zum erneuten Probebeginn zu Beginn des Jahres 2022 waren alle Mitglieder wieder am Start und nun ist der Jodlerklub Balfrin bereit, das 62. Walliser Jodlertreffen in Visp auszutragen.

In den fast acht Jahrzehnten hat der Verein viel Schönes erlebt und Stunden des Erfolgs und der Anerkennung gefeiert. Trotz Rückschlägen und Enttäuschungen hielten die Balfrinjodler dank guter Kameradschaft, goldigem Humor und heiterer Geselligkeit in allen Höhen und Tiefen zusammen.